

Pressemitteilung, 05.06.2023

Digitaltag Kölner Unternehmen 2023: Zukunftstrends praxisnah und kostenlos erkunden

Rund 40 Angebote auf fast 1.000 Quadratmetern: Am 16. Juni 2023 dreht sich am Börsenplatz alles um Bits und Bytes. Industrie- und Handelskammer Köln, KölnBusiness Wirtschaftsförderung, Handwerkskammer zu Köln und Mittelstand-Digital Zentrum Rheinland veranstalten erstmals gemeinsam den „Digitaltag Kölner Unternehmen“ und zeigen Möglichkeiten der Digitalisierung auf – darunter Prozessoptimierungen, KI-Anwendungen oder Einsatzmöglichkeiten von Extended Reality (XR). Die Teilnahme ist kostenlos, eine Anmeldung ist erforderlich.

Überblick

- Zeit: 16. Juni, 9 - 16.30 Uhr
- Ort: IHK, KölnBusiness und auf dem Börsenplatz, 50667 Köln
- Infos und Anmeldung: www.digitaltag-koelner-unternehmen.de

Im Rahmen des bundesweiten Digitaltags am 16. Juni 2023 bieten IHK, KölnBusiness, HWK Köln sowie Mittelstand-Digital Zentrum Rheinland Kleinen und mittleren Unternehmen (KMU) rund um den gesamten Börsenplatz eine Vielzahl von Vorträgen, Workshops, Ausstellungen. Ziel des Digitaltags Kölner Unternehmen ist, Unternehmer*innen über Digitalisierungsprojekten zu informieren – und so bei Wachstum, Wirtschaftlichkeit und Wettbewerbsfähigkeit zu unterstützen.

„Gemeinsam statt nebeneinander. Wir kommen als regionale Akteure mit Digitalisierungsangeboten zusammen und gehen gemeinsam in den Austausch mit Unternehmen“, sagt Dario Luipers, vom Mittelstand-Digital Zentrum Rheinland. Dieter Schiefer von der IHK Köln ergänzt: „Alles an einem Tag: Finanzierung, Förderung, neue Ideen und Hands-on-Workshops. Da ist für jedes Unternehmen etwas dabei!“

Best Practices und konkrete Beratung

Der Digitaltag Kölner Unternehmen bietet eine Vielzahl inspirativer Einblicke sowie praktischer Hilfestellungen. Darunter:

- Beratung zu Förderungen und Finanzierungsmöglichkeiten für Digitalisierungsprojekte sowie
- Best Practices im Digitalmobil und der Digitalen Fabrik der Mittelstandsdigitalzentren mit Digitalisierungslösungen und KI-Anwendungen

Einen Deepdive ins Thema XR-Trends bietet KölnBusiness an. Auf den Touren durch das Corporate XR-Lab können Kölner Unternehmer*innen sich an interaktiven Stationen informieren, welchen Mehrwert Augmented Reality (AR), Mixed Reality (MR) und Virtual Reality (VR) bieten kann. Köln ist ein dynamisch wachsender XR-Standort mit ca. 130 Unternehmen und dem

zweitstärksten Wachstum im Vergleich mit anderen XR-Standorten in Deutschland. „Beim Digitaltag Kölner Unternehmen zeigen wir praxisnahe Anwendungen für innovative Technologien. An interaktiven Ständen kann beispielsweise das erste Mal eine VR-Brille aufgesetzt werden, um völlig neue Einsatzmöglichkeiten für Unternehmen auszuprobieren“, stellt Dr. Dorit Meyer von der KölnBusiness Wirtschaftsförderung in den Fokus. Sie ist für das Corporate XR-Lab am Digitaltag Kölner Unternehmen zuständig. Folgende Anwendungen können im Lab getestet werden:

- RAUM.App – Virtual Reality Software für die Zusammenarbeit in Unternehmen
- Virtofy – Virtuelles Präsentationssystem. Relevant z.B. für Architektur- und Ingenieurbüros, Werbeagenturen, die Fertigungsindustrie, die Luft- & Raumfahrt, den Kundensupport, Schulen und Hochschulen
- Possibl – Trainingsmodule. Unter anderem für Schulungsbedarfe der Fertigungsindustrie
- AR-Lernhilfe des Mittelstand Digital Zentrum Rheinland, mit der 2D-Zeichnungen in 3D-AR-Abbildungen übertragen werden können. Interessant für die Fertigungsindustrie

Digitalisierung im Handwerk

Auch für Kölner Handwerksunternehmen bietet der Digitaltag interessante Veranstaltungen. „Wir helfen Handwerksbetrieben zum Beispiel dabei, die eigene Homepage oder den Social-Media-Auftritt zu optimieren, um so auch jüngere Zielgruppen anzusprechen sowie mit Hilfe der passenden Firmensoftware Abläufe im Betrieb zu verbessern und sich vor potenziellen Hacker-Angriffen zu schützen“, sagt Steven Teske, Beauftragter für Innovation und Technologie der Handwerkskammer zu Köln.

Zu diesen Angeboten gehören die Workshops:

- Digitale Selbstverteidigung – einfach umgesetzt mit DIGITAL.SICHER.NRW
- Anwendungsnahe Nutzung von ChatGPT und weiteren KI-Werkzeugen

Der Digitaltag ist ein bundesweiter Aktionstag. Er soll Digitalisierung mit zahlreichen Aktionen für alle Bürgerinnen, Bürger und Unternehmen alltagsnah erlebbar machen. Überall in Deutschland sollen Menschen am Digitaltag bei verschiedenen Veranstaltungsformaten zusammenkommen, um gemeinsam digitale Technologien zu entdecken und besser kennenzulernen.

Über die KölnBusiness Wirtschaftsförderung

Die KölnBusiness Wirtschaftsförderung ist eine Tochtergesellschaft der Stadt Köln. Sie ist erste Ansprechpartnerin für alle Unternehmen sowie Gründer*innen in der Stadt und gibt Orientierung, wenn es um Verwaltung und Regelungen geht. KölnBusiness vernetzt, informiert und vermittelt in allen wirtschafts- und verwaltungsrelevanten Fragen.

Weitere Informationen:

- [Pressefoto](#)
- www.digitaltag-koelner-unternehmen.de

Pressekontakt: Steffen Eggebrecht, Tel.: 0221 99501-300 | presse@koeln.business | www.koeln.business/presse